
１　開　会

２　会長あいさつ（市長あいさつ）

議　事　録
　令和５年４月24日（月）
　14時00分～15時35分

(1)　報告事項

(2)　審議事項

「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」
指宿市実行委員会　第６回総会

日　時

場　所
ふれあいプラザなのはな館
会議室１・２

　第１号議案　令和４年度事業報告並びに収支決算
　　　　　　　　　　　（監査報告）
　第２号議案　燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会指宿市実行委
　　　　　　　員会開催準備総合計画（案）
　第３号議案　令和５年度事業計画（案）並びに収支予算（案）
　第４号議案　その他

出席者（92名）
会長１名，副会長５名，常任委員38名（うち代理２名），委員25名
（うち代理１名），監事２名，顧問10名，事務局11名

委任者（25名） 常任委員８名，委員17名

欠席者（８名） 顧問８名

議　　事

　ア　燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会指宿市実行委員会役員
　　及び委員の変更等
　イ　特別国民体育大会（燃ゆる感動かごしま国体）指宿市実施競技
　　会・種別，競技会場，競技会日程等
　ウ　特別全国障害者スポーツ大会（燃ゆる感動かごしま大会）
　　指宿市実施競技会・区分，競技会場，競技会日程等
　エ　2023年「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」指宿市文化
　　プログラム事業
　オ　宿泊・医事専門委員会
　　①「燃ゆる感動かごしま国体」指宿市弁当調製施設選定基準の一
　　　部改訂について
　　②「燃ゆる感動かごしま国体」指宿市弁当調製施設募集要領の一
　　　部改訂について
　　③「燃ゆる感動かごしま国体」指宿市弁当調製施設の指定につい
　　　て
　カ　競技・式典専門委員会
　　①「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」指宿市炬火リレー
　　　走者選定要項の一部改訂について
　　②「燃ゆる感動かごしま国体」ソフトボール競技会場図について
　　　（別紙）
　　③「燃ゆる感動かごしま国体」バドミントン競技会場図について
　　　（別紙）
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３　議　事
　(1)　報告事項
　　●報告事項ア～エまで一括して報告。
　　　・意見なし

　　●報告事項オ①・②・③を一括して報告。
　　　・意見なし

　　●報告事項カ①を報告。
　　　・意見なし

　　●報告事項カ②を報告。
Ｑ１

[常任委員]
　ソフトボール競技会場において，バリアフリートイレのマークの記載がある
が，図面のどこに設置するのか。グラウンド内には必要ではないか。

Ａ１
[事務局]

　グラウンド外には，開聞総合体育館内に既存の多目的トイレを設置してお
り，グラウンド内にはＡコートの既存トイレの道路側に多目的トイレが設置し
てあります。

Ｑ２
[副会長]

①グラウンドから開聞総合体育館内の多目的トイレに行くためには，かなりの
段差と斜面もあり，なおかつ遠い。誰がそこまで連れていくのか。そのような
ことからも，グラウンド内には多目的トイレは必要ではないか。
②選手用の仮設トイレについても，リハーサル大会当時と比較して，今回はど
の程度になっているのか。
③仮設防球ネットの高さはどの程度なのか。必要なのか。
④一般観客用の無料ドリンクコーナーは必要なのではないか。
⑤観客席については，日ソ協との協議の中で成年女子は人気競技のため，内野
席だけではなく，外野席も必要ではないかとの声もあったが，今回の観客席に
ついて関係者も含めて協議したのか。
⑥照明については，照明車を設置しなくていいのか。

Ａ２
[事務局]

①グラウンド内から開聞総合体育館内の多目的トイレに行くためには距離もか
なり遠く，斜面もあり，グラウンド内には既存の多目的トイレも設置している
が，今回の皆様の意見等も踏まえ，グラウンド内に仮設の多目的トイレが設置
できるよう，今年度選定する施工業者とも協議を進めていきたいと考えていま
す。
②選手用の仮設トイレについては，先催県の状況や簡素・効率化の観点等か
ら，リハーサル大会当時の仮設トイレより程度を落とした菜の花マラソン大会
等で使用する，通常の水洗式の洋式トイレのイメージでいるところです。
③仮設防球フェンスは，高さ５．４ｍ，長さ１８ｍを設置予定としています。
④先催県の状況でも，一般観客者に対し無料ドリンクコーナーは設置していま
すが，今回提案の予算では，一般観客用の無料ドリンクは計上しておりませ
ん。そのため，現在，企業協賛の協力をいただきながら，無料ドリンクの設置
ができるよう協議を進めております。
⑤観客席については，2020年当時は東京オリンピック直後の国体であり，金メ
ダルの可能性も高く，より多くの来場者が予想されたことから多くの仮設観客
席を設置する計画としていましたが，先催県や昨今の状況等を参考に，県ソフ
トボール協会と協議の上，１球場400席，２球場で800席の仮設観客席としたと
ころです。
⑥照明については開聞総合グラウンドはＬＥＤ照明へ変更したことや，県ソフ
トボール協会とも協議の上，仮設の照明車は不要との回答を得ております。
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　　●報告事項カ③を報告。
　　　・意見なし

　(2)　審議事項

　　　・意見なし

　　　・意見なし

〔会長〕

４　その他

〔事 務 局〕

５　閉会

　　①　第１号議案　令和４年度事業報告並びに収支決算（監査報告）

＜原案どおり決定＞

＜原案どおり決定＞

　　③　第３号議案　令和５年度事業計画（案）並びに収支予算（案）
　　　・意見なし

＜原案どおり決定＞

　　④　第４号議案　その他

　　②　第２号議案　燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会指宿市実行委員会
　　　開催準備総合計画（案）

〔常任委員〕 　全国から来場される方々の競技会場地までの導線である，国道・県道・市道
の路側帯やヤシの木の整備など，この機会を捉え，いつも歓迎ムードで迎えら
れるような整備をしてほしい。

〔会長〕 　本日は関係団体の長も数多く参加されていますので，今の要望については，
市全体として取り組んでほしいと考えます。

　最後に，この両大会の成功に向け，本市の開催基本方針に基づき，市民が夢
と希望を持ち，深い感動を与え，心に残る両大会を目指し，鹿児島県や競技団
体等との連携を図りながら，市民総参加のもとチーム指宿で，指宿らしさを活
かした両大会として，開催にあたっては簡素・効率化を図りながら，指宿の多
彩な魅力を全国に発信したいと考えています。
　今後とも，皆さんのご理解とご協力よろしくお願いいたします。

(1)　第47回全国高等学校総合文化祭（2023かごしま総文）
(2)　炬火リレーの募集について
(3)  売店出店募集について
(4)  企業協賛のお願いについて
(5)  心のバリアフリーについて
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　　●報告事項カ②を報告。

燃ゆる感動かごしま国体・ソフトボール競技会場の第６回総会を受けての当室方針（案）
令和５年４月27日時点

Ｑ１
[常任委員]

　ソフトボール競技会場において，バリアフリートイレのマークの記載
があるが，図面のどこに設置するのか。グラウンド内には必要ではない
か。

Ａ１
[事務局]

　グラウンド外には，開聞総合体育館内に既存の多目的トイレを設置し
ており，グラウンド内にはＡコートの既存トイレの道路側に多目的トイ
レが設置してあります。

当室方針 　トイレについては，委員からもご意見が多いため，この両大会を契機に，６月
補正による既存トイレの改修，そして，市実行委員会の予算内調整において，
グラウンド内の「多目的トイレ」の設置を検討したい。

Ｑ２
[副会長]

①グラウンドから開聞総合体育館内の多目的トイレに行くためには，か
なりの段差と斜面があり遠いため，誰が連れていくのか。そのため，グ
ラウンド内には必要ではないか。
②選手用の仮設トイレについても，リハーサル大会と比較して，どの程
度になっているのか。
③仮設防球ネットの高さはどの程度なのか。必要なのか。
④一般観客用の無料ドリンクコーナーは必要なのではないか。
⑤観客席については，当初の日ソ協との協議の中で成年女子は人気競技
のため，内野席だけでなく，外野席も必要ではないか，との声もあった
が，関係者も含めて協議したのか。
⑥照明については，仮設で対応しなくていいのか。

Ａ２
[事務局]

①グラウンド内から開聞総合体育館内への多目的トイレに行くためには
距離もかなり遠いため，今回の皆様の意見等も踏まえ，グラウンド内に
仮設の多目的トイレが設置できるよう，今年度選定する施工業者とも協
議を進めていきたいと考えています。
②選手用の仮設トイレについては，先催県の状況を鑑み，リハーサル大
会当時の仮設トイレより程度を落とした，菜の花マラソン等で使用する
通常の水洗式の洋式トイレのイメージでいるところです。
③仮設防球フェンスは，高さ５．４ｍ，長さ１８ｍを設置予定していま
す。
④先催県の状況でも，一般観客者に対し無料ドリンクコーナーは設置し
ていますが，今回提案の予算では，一般観客用の無料ドリンクは計上し
ておりません。そのため，現在，企業協賛の協力をいただきながら，無
料ドリンクの設置ができるよう協議を進めております。
⑤観客席については，2020年当時は東京オリンピック直後の国体であ
り，金メダルの可能性も高かったことから，観客席がより多く来場する
との予想から多くの仮設観客席を設置する計画としていたが，先催県や
昨今の状況等を鑑み，県ソフトボール協会と協議の上，１球場400席，２
球場で800席の仮設観客席としたところです。
⑥照明については，開聞総合グラウンドはＬＥＤ照明へ変更したこと
や，県ソフトボール協会とも協議しており，仮設の照明車は不要との回
答を得ております。
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当室方針 ①　トイレについては，委員からもご意見が多いため，この両大会を契機に，６
月補正による既存トイレの改修，そして，市実行委員会の予算内調整におい
て，グラウンド内の「多目的トイレ」の設置を検討したい。

②　簡素・効率化の方針のもと，当初計画どおり進めていきたい。

③　①を前向きに検討する予算財源として，並行して，関係団体等と協議の
上，設置の有無や大きさ等も含め，幅広に検討していく。

④　事務局回答と同様に実現できるよう努力する。

⑤・⑥　県ソフトボール協会等とも協議の上進めており，当初計画どおり進めて
いきたい。
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